
精神科医が伝える！慢性疼痛に対する実践的アプローチ 

―発達障害の観点も含めてー 

アンケート集計結果 
２０２３年３月１５日（水）１８：００～１９：００（オンライン開催） 

参加者数 計 ５０ 名  

 

 

 

全くよくなかった すごくよかった 



 

本セミナーについてのご意見・ご感想をご記入ください 

 

・慢性疼痛の背景にうつ病、発達障害などの精神面の要素が存在するケースがあることが参

考になりました。 学習の機会が得られたことに感謝申し上げます。 

・非常にわかりやすかったです。 

・慢性疼痛診療に関心のある精神科医がいるだけでもありがたいです。 

・大変わかりやすく例を挙げてご説明くださり、すぐに臨床で応用可能だと感じました。早

速実践してみたいと思います。ありがとうございました。 

・疼痛だけでなくうつや発達障害の対応まで非常に勉強になりました。 

・"貴重なご講演をありがとうございました。 

・以前、脳外科の手術後の患者さんについて、担当の医師（他院）から相談を受けたことが

あり、今回参加させていただきました。慢性疼痛では、できることを増やし、自己効力感

があがるよう伴走することが大切だとよくわかりました。患者さんだけではなく、周りの

方々でも、今日教えていただいたことを心に置いて伴走したいと思います。" 

・特に慢性疼痛や発達障害の患者さんへの対応法、声かけの仕方について勉強になりまし

た。興味深い講演をありがとうございました。 

・慢性疼痛について、発達障害、その他の精神障害にも関わった 幅広い知識や支援のポイ

ントを教えていただき、大変、役立つ内容でした。ありがとうございました。 

・井上先生の本には、いつもお世話になっています。慢性疼痛患者さんの精神科医アプロー

チは正にあるあるで、困ることが多いのですが【慢性疼痛がわかっている精神科医】で井

上先生のような方を発掘していこうと思いました。発達障害についても具体的な例も交

えてお話しいただき、理解が深まりました。本当にありがとうございました。 

・三つ組みの障害の捉え直し方など大変実践的に感じました。統合失調症の方もそうです

し、双極性障害の方も精神科医の先生の参画・サポートがあるとその方の慢性痛の診療が

より円滑になるのではないかと思いました。ありがとうございました。 

・"勉強になりました。ありがとうございました。" 

・発達障害のことなど、他の職種や他の診療科の方にもお聞きいただきたい素晴らしいご講

演でした。ありがとうございました。 

・大変わかりやすく、勉強になりました。 

・アセスメントの重要性、よくわかりました。 

・初心者にも大変わかりやすく明快な説明で楽しく拝見しました。ご紹介の書籍にて学び直

しをしたいと思います。 

・楽しく勉強させて頂きました。今回勉強した事を生かして患者さん達だけでなくスタッフ

達とも上手に仕事をしたいと思います。有難うございました。 

・内容がわかりやすく、youtubeを活用して診察に活かされてることも時代にあった戦略で



すね。youtube も教授自ら素晴らしい演技、良かったです。 

・精神科医師の診療の【実際】について伺えるのは貴重であり、大変勉強になりました。立

案、ご準備、遂行、誠に有難うございました。 


